¿QUÉ FUTURO NOS AGUARDA? JÓVENES, ESPACIO PÚBLICO Y POLÍTICA EN MÉXICO

Raúl Rocha Romero

Facultad de Estudios Superiores Zaragoza-UNAM/ ULAPSI

México, DF.

rocharr@servidor.unam.mx

A partir de resultados que se presentan, entre otras fuentes, en la Encuesta Nacional de la Juventud 2005 sobre el uso del espacio público, se realiza una interpretación crítica sobre cómo los jóvenes se apropian, configuran y usan dicho espacio. Del espacio público, se destacan aquí aquellos lugares y prácticas que son, o que se van convirtiendo progresivamente, en propiamente políticos. Según la mencionada encuesta, en México 39% de los jóvenes se interesa poco en la política, 44% no se interesa nada y sólo un 13% se interesa mucho. Respecto de este desinterés, las razones que aducen los mismos jóvenes son las siguientes: a 40% simplemente no le interesa, y 20% dice que porque los políticos son deshonestos. Ante este estado de cosas, cabe la pregunta sobre cuál es el futuro que nos aquarda en términos del espacio público político en el marco de un país en el que la política y las instituciones gozan de un enorme descrédito. Si lo público es un espacio de continua reconfiguración, cómo entonces posibilitar que los jóvenes mismos conviertan algunos espacios públicos en lugares comunes, es decir, políticos, además de visibles y de acceso abierto. La interpretación que se realiza gira alrededor de la anterior pregunta, concibiendo a los jóvenes como sujetos que construyen su propia realidad y no como meros receptores de políticas públicas. Igualmente, se enfatiza como punto central la necesidad de redefinir lo público, lo que supone a su vez, redefinir la política misma y la democracia.